



-  En 1793, la France se trouvait face à de sérieuses difficultés :
 une grave crise économique frappait le pays.
 l'armée subissait de nouvelles défaites à l'étranger.
Un peu partout en France, des royalistes se révoltent pour
 mettre fin à la Révolution. (doc 1)
-  Pour régler ces problèmes, des députés dirigés par Robespierre prirent
 le pouvoir et décrotèrent la Terreur (doc 3, 4)
 Ils firent guillotiner ceux qu'ils considéraient comme les ennemis de la Révolution.
 La Terreur a permis de sauver la République mais, considérée trop dure, elle a « cassé »
 les mouvements révolutionnaires.
-  La bourgeoisie dirige désormais l'Assemblée. Le pouvoir est confié à cinq « directeurs ».
 Mais ce régime, le Directoire, n'est pas soutenu par le peuple et il ne réussit pas à
 résoudre les problèmes de la France.
-  Le Directoire disparaît le 18 brumaire an VIII (9 novembre 1799) lorsque le général
Napoléon Bonaparte prend le pouvoir par la force. (doc 5)



Les sans-culottes dansent autour de l'arbre de la liberté.